

Postanschrift: Landkreis Hildesheim, 31132 Hildesheim

## Der Landrat

CDU-Fraktion  
im Kreistag  
des Landkreises Hildesheim

nachrichtlich  
übrige Fraktionen/Gruppen des Kreistages  
Dezernate  
OE 910 (Kreistagsbüro)

bearbeitende Dienststelle

Fachdienst Schule

Diensträume Hildesheim

Bischof-Janssen-Str. 31

Auskunft erteilt

Herr Brinkmann

Zimmer-Nr.  
E4/401

☎ Vermittlung

(0 51 21) 309 - 0

☎ Durchwahl

(0 51 21) 309 - 4011

Fax-Durchwahl

(0 51 21) 309 - 4029

e-mail karl-heinz.brinkmann@landkreishildesheim.de

Datum und Zeichen Ihres Schreibens

Mein Zeichen / Mein Schreiben vom  
(301) Br-Ha

Datum

24.03.2011

### Einrichtung einer dreijährigen Berufsfachschule Altenpflege an der Herman-Nohl-Schule; Anfrage gem. § 18 Geschäftsordnung vom 22.03.2011

Sehr geehrte Damen und Herren,

die CDU-Kreistagsfraktion hat gem. § 18 der GO des Landkreises Hildesheim am 22.03.2011 folgende Anfrage gestellt:

„Sehr geehrter Herr Wegner,

zur Vorbereitung einer abschließenden Entscheidung über die Einrichtung der Berufsfachschule Altenpflege an der Herman-Nohl-Schule bitte ich um Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele Dozenten / Unterrichtskräfte und mit welcher Qualifikation werden künftig an der Berufsfachschule unterrichten?
2. Wie viele externe Dozenten werden an der Schule unterrichten (z.B. Apotheker in Arzneimittelkunde)?
3. Wer wird Kostenträger dieser externen Unterrichtskräfte und mit welchen zusätzlichen Kosten ist dabei zu rechnen?
4. Für den Fall einer kurzfristig zu erwartenden Vorlage eines Eckpunktepapiers der Bund-Länder-Arbeitsgruppe zur Reform der Pflegeberufe bitte ich bereits jetzt um einen Ausblick in die nahe Zukunft über den Fortbestand der Altenpflegeschule.

Mit freundlichen Grüßen“

Die Fragen beantworte ich nach Rückkoppelung mit der Herman-Nohl-Schule wie folgt:

1. An der Herman-Nohl-Schule sind insgesamt ca. 100 Lehrkräfte als Angestellte oder Beamte des Landes Niedersachsen beschäftigt. Für den potentiellen Unterrichtseinsatz stehen folgende Lehrkräfte in der Regel als Studienrätinnen, Oberstudienrätinnen und Lehrerinnen für Fachpraxis zur Verfügung:

Allgemeine Sprechzeiten:

Montag	8.30 Uhr - 15.00 Uhr	Fax Hildesheim	(0 51 21) 309 - 2000	Sparkasse Hildesheim	1 614 (BLZ 259 501 30)
Dienstag <u>und</u> Freitag	8.30 Uhr - 12.30 Uhr	Fax Alfeld	(0 51 81) 704 - 8008	Postbank Hannover	76 45 - 302 (BLZ 250 100 30)
Mittwoch	geschlossen				
Donnerstag	8.30 Uhr - 16.30 Uhr sowie nach Vereinbarung bis 18.00 Uhr				

Dokument6

Internet [www.landkreishildesheim.de](http://www.landkreishildesheim.de)

7 Diplom-Gesundheitslehrerinnen (Uni)  
3 Diplom-Pflegelehrerinnen (Uni)  
2 Diplom-Pflegelehrerinnen (FH)  
9 der Lehrkräfte der Herman-Nohl-Schule haben eine grundständige Pflegeausbildung absolviert und verfügen über umfangreiche Praxiserfahrungen in der Pflege  
2 Diplom-Ernährungswissenschaftlerinnen (Uni)  
2 Ärzte  
1 Schulpastor  
1 Pastoralreferentin  
sowie zahlreiche Studienrätinnen etc. für die Fächer Deutsch, Englisch und Politik.

2. Es könnten auch ganz kurzfristig Lehrbeauftragte für spezifische Unterrichtsbereiche von der Schule eingestellt werden. Dies geschieht auch in den übrigen Bildungsgängen der Schule immer dann, wenn diese Bereiche fachlich nicht mit eigenen Stammlehrkräften abgedeckt werden können. Falls es also fachlich erforderlich wäre, könnte die Herman-Nohl-Schule auch jederzeit eine Apothekerin oder einen Apotheker einstellen.
3. Die Herman-Nohl-Schule ist Regionales Kompetenzzentrum, das sein Personal selbst verwaltet. Dafür erhält die Schule ein gedeckeltes Budget vom Land Niedersachsen. Im Rahmen von Recht und Gesetz kann die Schule über die Verwendung dieses Personalbudgets frei verfügen. Es entstehen somit keine zusätzlichen Kosten.
4. Mit konkreten und verbindlichen handlungsrelevanten und veränderungsrelevanten landesrechtlichen Regelungen zur Veränderung der Pflegeausbildungen in Niedersachsen ist nach Auffassung der Herman-Nohl-Schule bestenfalls mittelfristig (4 bis 7 Jahre) zu rechnen. Gegenwärtig befände man sich in der Phase des Abgleichs grundsätzlicher Überlegungen zwischen Bund und Ländern zu diesem Thema.

Käme es gleichwohl zu einer Änderung der Pflegeausbildungen, wäre die Herman-Nohl-Schule in der Lage, diese Änderungen als öffentliche, staatliche Schule des Landkreises Hildesheim mitzuvollziehen. Änderungen der Niedersächsischen Verordnungen für die Berufsbildenden Schulen mit Auswirkungen auf die Inhalte und Organisation von Bildungsgängen an der Herman-Nohl-Schule finden seit ca. 10 Jahren im Jahrestakt statt. So werden aktuell die Erzieherinnen- und Ergotherapeutinnenausbildungen an der Herman-Nohl-Schule komplett umgestellt. Dies ist für die Schule ein normaler Vorgang. Die Schule bezeichnet sich als lernendes und dynamisches System.

Ich gehe davon aus, dass die Anfrage der CDU-Kreistagsfraktion vom 22.03.2011 mit vorstehenden Ausführungen umfassend beantwortet worden ist. Zur 4. Frage ist im Übrigen verwaltungsseitig in der Vorlage-Nr. 1020/XVI-1 darauf hingewiesen worden, dass die Bund-Länder-Arbeitsgruppe ihre Eckpunkte für ein neues Berufsgesetz noch nicht vorgelegt hat und auch nach deren Vorlage nach Einschätzung der Verwaltung kurzfristig nicht mit einem Berufsgesetz zu rechnen ist.

Mit freundlichen Grüßen  
Im Auftrag

  
Brinkmann